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ARRANCA SHEINBAUM
PRECAMPAÑA EN
VERACRUZ Y PROMETE
SEGUIR LEGADO DE
AMLO
Claudia Sheinbaum Pardo, jefa de Gobierno, inició su
precampaña en Veracruz, donde delineó cinco
«sueños» para según ella dar continuidad al proyecto
de transformación que inició en 2018 el presidente
Andrés Manuel López Obrador.
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ELECCIÓN DE
JAVIER MILEI EN
ARGENTINA ES
UN “AUTOGOL”:
AMLO

.

Se trata de la primera reacción personal de López
Obrador a la elección de Milei, ya que el lunes no
tuvo su habitual conferencia de prensa matutina por
ser feriado en México.
El domingo, tras la elección en Argentina, la canciller
mexicana, Alicia Bárcena, había enviado un mensaje
en la red social X, antes Twitter, en la que felicitó al
país por la elección y dijo que la cancillería está “lista
para trabajar con el nuevo gobierno argentino“, pero
tampoco mencionó al candidato ganador.
El mandatario mexicano dijo, además, que en México
no hay “riesgo” de que un político como Milei llegue
al poder. “No hay nada qué temer, el pueblo de
México está muy consciente (…) y sabe muy bien que
los gobiernos de derecha solo favorecen a las
minorías“, apuntó.
La crítica de López Obrador contrasta con la buena
relación que mantiene con el actual presidente
argentino Alberto Fernández y con otros gobernantes
de la región como el brasileño Luiz Inácio Lula da
Silva y el colombiano Gustavo Petro.

El presidente de México, Andrés Manuel López
Obrador, calificó este martes de “autogol” la
elección del ultraderechista Javier Milei como el
próximo presidente de Argentina.
“Para decirlo en una palabra, con todo respeto, fue
un autogol y yo no estoy de acuerdo aunque respeto
la decisión de los pueblos con los gobiernos de
derecha”, afirmó el mandatario durante su habitual
rueda de prensa matutina sin nombrar a Milei.
López Obrador, quien había calificado antes a Milei
de “facho ultraconservador“, aseguró que respeta la
decisión de Argentina, aunque subrayó que “es algo
que consideramos no les va a ayudar“.
El mandatario dijo también que su gobierno no
romperá relaciones con la administración entrante de
Milei, quien asumirá el poder el próximo 10 de
diciembre, al asegurar que ambos países tienen una
relación de amistad.
“No vamos a romper relaciones con Argentina porque
un país, una nación, no es solo su gobierno, es su
pueblo y el pueblo de Argentina y el pueblo de
México tienen lazos de amistad y de solidaridad en
momentos muy difíciles, precisamente cuando la
derecha se impuso hasta con el uso de las armas,
militarizando Argentina”, expresó en referencia a la
dictadura que hubo en ese país entre 1976 y 1983.

Lomelí Vanegas reafirmó así el papel de la
UNAM para el fortalecimiento del
conocimiento científico y humanístico como
clave para el avance del país, al tiempo que
expresó que es necesario revisar el marco
normativo y los procedimientos para
investigar y sancionar los actos de violencia
de género, adoptando medidas cautelares
para la protección de las víctimas y apuntó
que es necesario prevenir y atender otros
tipos de violencias.
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Han pasado tres días de que
Leonardo Lomelí Vanegas asumió
la rectoría de la Universidad
Nacional Autónoma de México
(UNAM), por lo que en su primer
mensaje como cabeza de la
institución aseguró que la
defensa de la autonomía será su
prioridad y un compromiso
ineludible de su gestión que
durará al menos hasta noviembre
de 2027.
“La autonomía es una condición
necesaria para que las
instituciones académicas
podamos formar profesionales
críticos y comprometidos con la
solución de los problemas que
aquejan a México y al mundo,
para que la investigación se
realice sin restricciones temáticas
o metodológicas y para que la
difusión cultural se pueda
desarrollar sin cortapisas
ideológicas”, señaló en un
boletín difundido este lunes.
También enfatizó que es
importante tener una educación
como herramienta de cambio y
la necesidad de abordar los
desafíos socioeconómicos y
ambientales desde la academia,
por lo que hizo un llamado a
trabajar en conjunto para
defender la pluralidad, de la
imposición de visiones únicas. 
“En nuestra pluralidad reside gran
parte de nuestra fortaleza, de ahí
la importancia de defenderla
frente a cualquier pretensión de
imponer visiones que se asuman
como las únicas válidas sobre la
realidad social y el
conocimiento”, pronunció. 

Indicó que como persona
formada en las aulas de la misma
institución, tiene la influencia
formativa de la UNAM en su vida
profesional y personal, por lo
que agradeció, además a su
familia y a la comunidad
universitaria por su apoyo a lo
largo de su trayectoria
académica y reconoció el papel
fundamental de la universidad en
el reflejo y construcción de un
México mejor.
VA POR ENSEÑANZA HÍBRIDA
Respecto a los planes de estudio
y los métodos de enseñanza,
comentó que se deben
flexibilizar para construir
modelos híbridos o mixtos que
permitan combinar la docencia
presencial con la educación a
distancia.
Manifestó que la UNAM debe
incorporar la enseñanza de
tecnologías modernas de la
información, la comunicación y
del aprendizaje y el
conocimiento, porque
complementa y potencia una
buena didáctica, y no la suple.
“El conocimiento es hoy, más
que nunca, el factor más
importante para impulsar el
crecimiento económico y el
desarrollo de la sociedad. Sin
embargo, el malestar con la
forma en la que se ha gestionado
la globalización económica en
las últimas décadas y sus costos
sociales también han generado
un cuestionamiento a la ciencia y
un desencanto con la política”,
abundó. 

ORDENA INAI A CONDUSEF
DAR A CONOCER NÚMEROS
TELEFÓNICOS REPORTADOS
POR PUBLICIDAD INSISTENTE
La Comisión Nacional para la
Protección y Defensa de los
Usuarios de Servicios
Financieros (Condusef) debe
dar a conocer los números
telefónicos reportados por
personas que siguen recibiendo
publicidad de entidades
financieras, a pesar de estar
registradas en el Registro
Público de Usuarios (REUS),
instruyó el Instituto Nacional de
Transparencia, Acceso a la
Información y Protección de
Datos Personales (Inai).
Adrián Alcalá Méndez,
comisionado del organismo,
mencionó ante el Pleno, que el
Inai garantiza, “derechos de
todas y todos, sin importar
distinción alguna, porque
estamos hablando de derechos
fundamentales (…)

este tema resulta de la mayor
relevancia ya que, además de
garantizar el derecho de acceso
a la información, otorga
elementos para lograr que la
herramienta respecto a la cual
se está solicitando información
sea un verdadero instrumento
para terminar con las molestas
llamadas telefónicas que
hostigan a las personas usuarias
de entidades financieras”.

Por ello, al analizar el caso, la
ponencia de Alcalá Méndez
advirtió que, de acuerdo con su
Estatuto Orgánico, la Condusef
cuenta con atribuciones para
establecer y mantener
actualizado el registro público
de usuarios que no desean que
su información sea utilizada para
fines mercadotécnicos o
publicitarios.

Como ocurre en todos los
casos, la persona que solicitó
esta información a la Condusef
presentó un recurso de revisión
ante el Inai tras quedar
inconforme con la respuesta de
la comisión, la cual subrayó que
no localizó los números
telefónicos reportados por
usuarios registrados en el REUS
y que siguen recibiendo
publicidad.

IMPONEN MULTAS 
“En este ejercicio fiscal, el Inai
ha impuesto multas por un
monto que asciende a los 11
millones de pesos a personas
físicas y morales, que han
infringido la Ley Federal de
Protección de Datos Personales
en Posesión de los Particulares,
donde se fundamenta la
garantía de ese derecho
humano y uno de los sectores
que concentra los montos más
altos por estas multas son
precisamente los servicios
financieros con 36.76 por
ciento del total de estas
multas”, abundó Alcalá
Méndez. 

De esta forma, el servidor
público manifestó que existe
otra herramienta que permite
frenar estos actos, los cuales
resultan violatorios del derecho
a la protección de los datos
personales, como lo es:
presentar una denuncia ante el
Inai, en la cual se señalen los
hechos, para que el organismo
los analice y determine si hubo
un mal tratamiento de los datos
que proporcionan las personas,
a las y los responsables de
garantizar su protección.



Donde Nace La Noticia

PERIÓDICO PALACIO

GOBIERNO DE ANGÉLICA MOYA
CUENTA CON UNA TESORERÍA
DE 10 QUE HA SIDO DECISIVA
PARA ENDEREZAR EL RUMBO
DE LAS FINANZAS

Tan es así, que los ediles Raymundo Garza,
Agustín Belgodere y Úrsula Cortés, destacaron
la administración que ha demostrado Moya Marín
y dependencias como la Tesorería municipal,
por el profesionalismo de quienes están
adscritos a esa área, la cual no se ha estancado
en las lamentaciones por las maltrechas
condiciones en que se iniciaron sus tareas, pues
lejos de ello, ha utilizado cada peso del
presupuesto en lo que se tiene que usar.
Es importante mencionar, que Naucalpan ha
alcanzado los mejores estándares de calidad por
su manejo honesto de los recursos públicos y
por su probada capacidad para sacar adelante
los desafíos que ha tenido enfrente, lo que ha
sido reconocido por la ciudadanía que acude a
pagar sus impuestos, y todavía más, por las
calificadoras como Fitch Ratings; con pleno
conocimiento de ello, ha incrementado la
calificación crediticia del gobierno local.
Cabe hacer mención que, los ciudadanos que
acuden a los Martes Ciudadanos para solucionar
cualquier trámite o contratiempo que se les
presenta, han expresado la expedita atención
que reciben en las diferentes áreas del gobierno
local, destacando el personal de la Tesorería
que antes era un lugar de perdida de tiempo y
sin solución de sus problemas.
El camino no ha sido sencillo, porque en la
administración anterior el dinero aportado por
los ciudadanos en forma de impuestos, quedó
bajo la más tenebrosa opacidad e incluso,
siendo los propios morenistas los que han
enunciado que ellos trabajan bajo los principios
de no mentir, no robar y no traicionar al pueblo,
con Patricia Durán nada eso se llevó a cabo.
Más allá de todo eso, la realidad es que la
alcaldesa Moya Marín cuenta con un Tesorería
de 10, misma que ha jugado un papel crucial
para enderezar el barco y llevarlo a buen
puerto. Nada extraño será que el Congreso del
Estado de México, le otorgue su autorización al
gobierno local, para que se pueda llevar a cabo
la contratación de los créditos, que, por cierto,
a diferencia de la administración anterior, no
ponen en riesgo la viabilidad financiera del
municipio.
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Ante el desastre económico que dejó la ex
edil, Patricia Durán Reveles, el gobierno de
Angélica Moya, ha venido remando contra
corriente.

Como resultado de la confianza que ha sabido
generar la Administración por medio de la
Tesorería Municipal, dependencias que han
manejado con total responsabilidad las finanzas
del gobierno local, el pleno del cabildo así lo
plasmó autorizando la contratación de créditos,
ya que existen las condiciones para hacerlo,
pese al caótico entorno heredado de la
administración anterior, que puso a Naucalpan en
números rojos, incumpliendo de manera
irresponsable compromisos esenciales, como los
pagos a los trabajadores adscritos al
ayuntamiento e instituciones descentralizadas.
Con una deuda global cercana a los 4 mil
millones de pesos, cantidad que está por encima
de lo que la ley permite a los gobiernos
mexiquenses adquirir como techos de
endeudamiento, toda vez que rebasa la mitad de
su presupuesto anual, más todo el demás
desastre económico que dejó la ex edil, Patricia
Durán Reveles, el gobierno de Angélica Moya,
ha venido remando contra corriente,
enderezando el rumbo, con el apoyo irrestricto
de la Tesorería.
Angélica Moya agarró al toro por los cuernos y
se ha encargado de ir solventando todos los
quebrantos dejados por el gobierno de morena,
con una Tesorería que ha sido su principal aliada,
para superar las graves anomalías que llevaron al
municipio a una parálisis financiera.
Si el municipio se ha venido quitando pesados
lastres de encima, es gracias al eficiente y eficaz
trabajo de dicha dependencia, que ha devuelto
a los naucalpenses la esperanza de una mejor
calidad de vida y a los servidores públicos, la
tranquilidad de recibir en tiempo y forma sus
salarios.
Por ello, es que el cabildo de Naucalpan
determinó autorizar contratación de un crédito
superior a los 188 millones de pesos, con lo que
el ayuntamiento podrá afrontar sin problemas las
necesidades más urgentes.

Acompañaron a la alcaldesa la boxeadora Zulina Múñoz Grajeda, La Loba
Muñoz, y varios de los que el domingo recibieron el Premio Municipal del
Deporte, como Marisol Vargas, Gabriel Ruiz y Luigi Carlo Valdrrrama, entre
otros.
Los contingentes desfilaron sobre la avenida Ozumbilla, en el Parque Lineal
de los Héroes Tecámac.

La presidenta municipal, Mariela Gutiérrez
Escalante, encabezó la ceremonia del
desfile conmemorativo.

En el 113 Aniversario de la Revolución Mexicana que fue presidido por la
presidenta municipal Mariela Gutiérrez Escalante, participaron 62
contingentes integrados por 5 mil 700 niños, jóvenes y adultos de
instituciones educativas, ligas municipales de distintas disciplinas deportivas, y
de diversas áreas del Ayuntamiento de Tecámac.
También tomó parte un grupo de luchadores, encabezados por “Máximo”, y
el equipo de futbol de la tercera división profesional los Bombarderos de
Tecámac, varonil y femenil, así como elementos del Cuerpo de Bomberos.

CON GARBO DESFILARON EN
TECÁMAC PARA FESTEJAR EL
ANIVERSARIO DE LA
REVOLUCIÓN MEXICANA

Ceremonia solemne en honor de las víctimas de la explosión de
1984 en San Juan Ixhuatepec. Integrantes del Cuerpo Edilicio del
municipio de Tlalnepantla, directores y servidores públicos de la
administración con su presidente municipal, Marco Antonio
Rodríguez, al frente, montaron guardia de honor por las víctimas.
Minutos antes de las 6:00 de la mañana, el alcalde montó guardia
de honor en el Parque Hidalgo, frente a la cruz colocada para
honrar la memoria de los tlalnepantlenses que perdieron la vida
hace 39 años.
La banda de guerra tocó los acordes del toque de silencio para
posteriormente colocar una ofrenda floral en el epicentro donde
fue la explosión. El alcalde también visitó la cruz de fierro, ubicada
dentro del mismo parque, misma que fue colocada tras la tragedia.
Posteriormente, Rodríguez Hurtado junto a toda la comitiva de la
administración con veladoras en mano recorrió el camino del
panteón municipal Caracoles, en San Isidro Ixhuatepec para
develar la placa conmemorativa al aniversario luctuoso de este
trágico hecho y nuevamente montar guardia de honor y colocar la
ofrenda floral, mientras el toque de silencio hacía eco en toda la
comunidad.
Rodeados de veladoras que con su luz hicieron más emotivo el
momento, Tony Rodríguez y todos los funcionarios públicos
participaron en una ceremonia de bendición por parte del obispo
de Ecatepec, Monseñor Oscar Roberto Domínguez, donde oró por
las víctimas de la explosión de San Juanico y pidió porque nunca
más se vuelva a vivir un acontecimiento así.

Personal de la Administración Municipal rinde un
homenaje luctuoso a quienes perdieron la vida en
esta trágica explosión
 Tony Rodríguez monta guardia de honor y colocar
ofrenda floral

A 39 AÑOS DE LA TERRIBLE
EXPLOSIÓN EN LAS GASERAS DE SAN
JUANICO, SE RECUERDA A LAS
VÍCTIMAS
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SISTEMA CUTZAMALA PRESENTA
LOS NIVELES MÁS BAJOS DE
AGUA EN 27 AÑOS
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Amal viaja con el lema “No se olviden
de nosotros”, en solidaridad con las
infancias, que han abandonado su
lugar de origen y su familia debido a
la violencia, guerra o persecución.
En su recorrido previo por 14 países,
la marioneta monumental ha ofrecido
su mensaje de paz, tolerancia y
solidaridad hacia las personas
migrantes.
En su travesía alrededor del mundo, la
marioneta permanecerá en México
hasta el 26 de noviembre para hacer
un trayecto de Tijuana hasta
Tapachula, con paradas en Monterrey,
Guadalajara, Zapopan, Ciudad de
México (ya cumplidas), y seguirá en
Oaxaca y Tapachula, con el fin de
realizar actividades culturales junto a
niñas, niños y jóvenes, además de
figuras públicas y agrupaciones
artísticas.
La Pequeña Amal es parte central del
proyecto «The Walk» (La Caminata),
que ha recorrido 15 países desde julio
de 2021, llevando un mensaje de
esperanza para las personas
desplazadas, refugiadas y migrantes,
especialmente a niñas, niños y
adolescentes separados de sus
familias.
Amal viajará más de 5 mil kilómetros
por México, por siete ciudades.

LA MUÑECA GIGANTE
AMAL RECORRE
CDMX CON MENSAJE
EN PRO DE LOS
REFUGIADOS
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Detalló que, el sistema Cutzamala es alimentado
con agua de lluvia de 7 presas, tiene más de 330
km de canales abiertos, túneles y acueductos,
cuenta con 6 plantas de bombeo y una
potabilizadora. Está conformado por las presas
Tuxpan y El Bosque, en Michoacán; Colorines,
Ixtapan del Oro, Valle de Bravo, Villa Victoria y
Chilesdo, en el Estado de México.
En el pleno, aseguró que en lo que va del 2023,
las presas del Sur del Estado de México y
Michoacán han presentado sequía y un bajo nivel
hídrico que afecta directamente a los pobladores
de las regiones.
Comentó, el embalse de Villa Victoria localizado
al poniente de la entidad, una de las seis
subcuencas que suministran de agua al Sistema
Cutzamala, le aporta en promedio 2.3 m3/s y es
una de las 3 grandes presas de almacenamiento
del sistema que abastecen del vital líquido a la
población e industria de las Zonas Metropolitanas
del Valle de México y Toluca beneficiando a más
de 5 millones de personas.
Puntualizó, de acuerdo al investigador del
Instituto Tecnológico de Toluca, Isaías de la Rosa
Gómez, el grave problema en la disminución del
nivel de la presa de Villa Victoria se debe a la
extracción de agua para el Sistema Cutzamala, la
ausencia de lluvias aún en temporada, la sequía y
la alta evaporación causada por la radiación y
exceso de calor generados por el sol, y que
cuando la presa se encuentre en punto rojo, ya
no se debe extraer agua, hasta que se recupere,
de lo contrario se ponen en riesgo las actividades
económicas y recreativas de la región, así como a
los ecosistemas.

PRIMERA ENCUESTA DE PRECAMPAÑA DA VENTAJA
ARRASADORA A CLARA BRUGADA: MORENA CDMX

Además, diversos estudios de opinión internos
muestran que Morena refrendará su triunfo en
las alcaldías que gobierna y ganará en -al
menos- ocho de las nueve demarcaciones que
actualmente encabeza la oposición.
La encuesta de Mendoza Blanco & Asociados
(meba) indica que se entrevistaron vía
telefónica a mil 063 personas, de las cuales el
53 por ciento fueron mujeres y el 47 por
ciento hombres; la edad de los participantes
osciló entre los 18 y los 50 años.
El 32.8 por ciento dijo ser de clase media alta;
el 38.1 por ciento de clase media, y el 29.1 por
ciento de clase baja. De acuerdo con la
empresa el margen de error es de +/- 3.7% y
el nivel de confianza de la encuesta es de 95
por ciento.
Clara Brugada nació en la Alcaldía Benito
Juárez, es economista por la Universidad
Autónoma Metropolitana (UAM) y ha sido
legisladora local y federal; es una mujer
honesta, líder global del urbanismo social y en
tres ocasiones ha gobernado Iztapalapa,
alcaldía en la que habitan casi dos millones de
personas.
En Morena Ciudad de México la felicitamos por
su trabajo siempre en favor de los que menos
tienen y estamos seguros que con ella al frente
la capital seguirá siendo un espacio de
Derechos y Libertades.

La Pequeña Amal, una marioneta de
3.5 metros de altura que representa a
una niña siria refugiada y un símbolo
de la lucha por los derechos humanos
de las personas que buscan asilo,
recorrió este fin de semana el centro
y sur de la Ciudad de México, donde
cautivó a cientos de personas,
principalmente a niños y niñas quienes
se maravillan con su andar y sus
movimientos.
Amal llegó el pasado jueves a la
capital del país, visitó el Senado, y
desde ese día ha cumplido recorridos,
los más significativos el sábado en
Ciudad Universitaria, y el Zócalo y el
Centro Histórico, mientras que este
domingo caminó en la emblemática
avenida Reforma, que atraviesa gran
parte de la metrópoli.
En ese trayecto, la marioneta se
detuvo en la Glorieta del Ahuehuete,
conocida como la Glorieta de las y
los Desaparecidos, en la céntrica
avenida.
La marioneta, cuyo nombre significa
esperanza y representa a niñas y niños
refugiados de todo el mundo,
permanecerá hasta el 21 de
noviembre en la capital mexicana
donde también visitará la Basílica de
Guadalupe y las alcaldías de
Iztapalapa y Xochimilco.

La precandidata única de Morena, PT y Verde es una mujer honesta, líder global del urbanismo social
Aventaja con más de 30 puntos al representante del Cártel Inmobiliario; los capitalinos rechazan la corrupción panista
Estudios de opinión internos muestra que Morena recuperará las alcaldías perdidas en 2021, además de Cuajimalpa; mientras
que, en BJ es competitiva

Clara Brugada precandidata única de Morena,
Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde
Ecologista de México (PVEM) arrancó su
camino hacia la Jefatura de Gobierno de la
Ciudad de México con un amplia ventaja sobre
el abanderado del frente opositor Santiago
Taboada.
La primera encuesta de precampaña realizada
por Mendoza Blanco & Asociados (meba) da a
conocer que Clara Brugada tiene una
preferencia de votación de 55.2 por ciento;
mientras que, la de Santiago Taboada es de
22.6 por ciento, es decir 32.6 por ciento
menor.
Con estos números es notorio que existe un
rechazo generalizado hacia el panista
representante del Cártel Inmobiliario, quien es
la imagen de la corrupción y la deshonestidad;
la ciudadanía está convencida de que Clara
Brugada es la única opción para que la
transformación continúe en la capital.
La misma encuesta revela que si hoy fueran las
elecciones para elegir a la persona titular de la
Jefatura de Gobierno Morena tendría el 51.6
por ciento de los votos; el PAN, el 17.9 por
ciento; Movimiento Ciudadano, el 4.4 por
ciento; el PRI, el 3.2 por ciento, y el PRD el
0.9 por ciento.

Las presas del sur del Edomex y Michoacán han
presentado sequía y un bajo nivel hídrico que afecta
directamente a los pobladores de las regiones.

Es necesario y urgente que la Comisión Nacional
del Agua, la Secretaría del Agua del Estado de
México, Ciudad de México y Michoacán de
manera coordinada elaboren un Plan Estratégico, a
fin de resolver los bajos niveles de agua en las
cuencas del Sistema Cutzamala, en especial en las
presas del municipio de Valle de Bravo y Villa
Victoria, afirmó la diputada Marisol Mercado
Torres.
Ante los bajos niveles de agua del Sistema
Cutzamala por la sequía, la diputada del Grupo
Parlamentario de Morena, exhortó a los titulares
de la Conagua, de la secretaría del Agua estatal,
al Sistema de Aguas de la Ciudad de México y de
la Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas
del gobierno del estado de Michoacán, para que
realicen mesas de trabajo y actualicen la cantidad
de agua que se extrae al Sistema Cutzamala de los
municipios de Villa Victoria y Valle de Bravo, a fin
de no perjudicar el abasto de agua de la región y
establecer estrategias.
La también prosecretaria de la Comisión Legislativa
de Protección Ambiental y Cambio Climático,
refirió que el Sistema Cutzamala abastece más del
40% del agua potable que se consume en la zona
metropolitana de la Ciudad de México y parte del
Valle de México, además posee una gran
diversidad de flora y fauna.
Alertó que, registros de la Comisión Nacional del
Agua (Conagua) a junio del 2023, indican que el
nivel de almacenamiento en las presas del Sistema
Cutzamala descendió de 35.9 por ciento a 34.9
por ciento en tan solo una semana, presentando
los niveles más bajos en los últimos 27 años. La
presa Valle de Bravo tiene 40.7 por ciento; El
Bosque, 35.7 por ciento; y Villa Victoria, 21.5 por
ciento de su capacidad total.

SISTEMA CUTZAMALA PRESENTA
LOS NIVELES MÁS BAJOS DE
AGUA EN 27 AÑOS
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ARRIBA LA PRIMERA
TORMENTA INVERNAL EN
MÉXICO

MÁS PODER A LAS FUERZAS ARMADAS
Pero en caso de no llegar a un acuerdo,
el gobierno federal tendrá la posibilidad
de entregar las concesiones a las Fuerzas
Armadas o a otros particulares que sí
estén interesados en operar dichas rutas.
«En caso de que los concesionarios del
servicio público de transporte ferroviario
de carga no presenten propuesta viables
en inversión, tiempo de construcción,
modernización de vías para otorgar el
servicio de pasajeros o no manifiesten su
interés y aceptación en el plazo
establecido en la cláusula anterior, el
Gobierno Federal, a través de la
Secretaría de Infraestructura,
Comunicaciones y Transportes, podrá
otorgar títulos de asignación a la
Secretaría de la Defensa Nacional o a la
Secretaría de Marina, que ya operan el
Tren Maya y el Tren del Istmo de
Tehuantepec, o en su caso, a particulares
que presenten propuestas y estén
interesados en prestar el servicio de
transporte ferroviario de pasajeros en
términos de lo dispuesto por la Ley
Reglamentaria de los Servicios
Ferroviarios y su Reglamento», se advierte
en el DOF.
Las siete rutas de trenes de pasajeros que
se reactivarán son:
1. Tren México-Veracruz-Coatzacoalcos
2. Tren Interurbano AIFA-Pachuca
3. Tren México-Querétaro-León-
Aguascalientes
4. Tren Manzanillo-Colima-Guadalajara-
Irapuato
5. México-San Luis Potosí-Monterrey-
Nuevo Laredo
6. México-Querétaro-Guadalajara-Tepic-
Mazatlán-Nogales
7. Aguascalientes-Chihuahua-Ciudad
Juárez

Detalló que la Superfarmacia, que está
siendo equipada con todos los recursos
necesarios, incluyendo sistemas de
refrigeración y está estratégicamente
ubicada cerca del Aeropuerto
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y del
Aeropuerto de la Ciudad de México.
López Obrador indicó que al igual que las
vacunas de Covid-19, los laboratorios de
Biológicos y Reactivos de México
(Birmex), actualmente dirigida por el
general Jens Pedro Lohmann, será la
empresa encargada de la gestión de esta
farmacia.
“Birmex es la empresa que se va a
encargar de la distribución, una paraestatal
que se va a hacer cargo de la distribución”,
señaló.
La creación de esta Superfarmacia forma
parte de la propuesta del Gobierno
mexicano de establecer un “banco de
reserva de medicamentos” en la Ciudad de
México, con el objetivo de garantizar el
abastecimiento eficiente y oportuno de
medicinas en todo el territorio nacional.

Fue publicado en el Diario Oficial de la
Federación (DOF) el decreto que revivirá
siete rutas de los trenes de pasajeros en
México.
Tal como había señalado la semana
pasada el presidente Andrés Manuel
López Obrador, esta acción se difundió
hoy lunes y con base en el texto, las
zonas donde operan estas locomotoras se
declaran como «área prioritaria para el
desarrollo nacional la prestación del
servicio público de transporte ferroviario
de pasajeros en el Sistema Ferroviario
Mexicano».
La publicación además amaga con
encarrilar a las Fuerzas Armadas para que
lleven a cabo la prestación de este
servicio, aunque por ahora el DOF
enfatizó que la regulación del servicio
público de transporte ferroviario de carga
y de pasajeros, así como la
implementación de este decreto, estará a
cargo de la Secretaría de Infraestructura,
Comunicaciones y Transportes (SICT) y de
la Agencia Reguladora del Transporte
Ferroviario.
Agregó que también se establece que en
las vías férreas concesionadas en el país se
dará preferencia al servicio para pasajeros
y se respetarán las actividades de carga.
Según reza el artículo tercero del
decreto, los actuales concesionarios serán
los primeros convocados para presentar
proyectos a fin de brindar el servicio de
trenes de pasajeros en las vías que tienen
bajo su gestión. La fecha límite para este
proceso será el 15 de enero de 2024.

Jorge Alcocer, secretario de Salud federal,
anunció que el próximo 30 de diciembre
podría inaugurarse la nueva Superfarmacia
que abastecerá de medicamentos a todo
el país, ubicada en el Estado de México.
Durante la conferencia matutina de Palacio
Nacional, Alcocer señaló que esta fecha
aún no es la definitiva y está sujeta a
cambios.
Por su parte, el presidente Andrés Manuel
López Obrador detalló que la
superfarmacia estará situada en
Huehuetoca y contará con un avanzado
sistema de comunicación y transporte.
“En diciembre vamos a inaugurar ya la gran
farmacia, que va a contar con todos los
medicamentos necesarios para atender
todas las enfermedades”, mencionó López
Obrador.
El mandatario explicó que este centro
logístico tendrá la capacidad de distribuir
cualquier medicamento a cualquier punto
del país en 24 horas, en caso de que falte
en alguna comunidad, municipio o estado.

PREVÉN INAUGURACIÓN DE
SUPERFARMACIA PARA
DICIEMBRE EN HUEHUETOCA

De acuerdo al último reporte del Servicio Meteorológico Nacional (SMN), este
martes 21 de noviembre se prevé la llegada de la primera tormenta invernal del
periodo 2023-2024 en México, con caída de agua nieve y nieve, en algunos estados
del norte del país.
La información proporcionada por las autoridades, la interacción de corriente de
chorro polar y subtropical, provocaran la caída de nieve y agua nieve en los estados
de Chihuahua, Durango, Sinaloa, Zacatecas, Coahuila y Nuevo León.
Además, se informó de la presencia de fuertes lluvias y chubascos en el sur de
Veracruz, Oaxaca, Chiapas, Tabasco, Michoacán, Guerrero, Puebla, Jalisco,
Guanajuato, Estado de México, Morelos y Chihuahua, Sinaloa, Nayarit, Durango,
Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas, San Luis Potosí, Zacatecas, Aguascalientes,
Querétaro, Hidalgo, Tlaxcala, Ciudad de México, Colima y Campeche.
También se pronosticó hasta una temperatura mínima de hasta -10°C en sierras de Baja
California, Sonora, Chihuahua y Durango, así como en otros estados, por lo que el
frente frió número 11 afectará a por lo menos diez estados de México.
Mientras que en el centro del país, se espera que Puebla tenga presencia de lluvias
fuertes, así como en Guanajuato, Morelos, Querétaro, Hidalgo y Tlaxcala, así como
vientos con de 10 a 20 km/h.
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La Gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez envió
a la LXI Legislatura de la entidad el primer Presupuesto de Egresos
de su administración y el Paquete Fiscal 2024, con cero deuda
pública y fortalecimiento de los ingresos propios para realizar todos
los proyectos en beneficio de los mexiquenses.
En nombre de la Maestra Delfina Gómez Álvarez, la secretaria de
Finanzas, Paulina Moreno García, acompañada del Secretario
General de Gobierno, Horacio Duarte Olivares, entregó el Paquete
Fiscal 2024.
Paulina Moreno García aseveró que tales elementos permitieron un
paquete económico sin previsión de deuda pública por primera vez
en la historia moderna del Estado, manteniendo los niveles de
inversión pública y gasto en sectores clave, explicó ante la Mesa
Directiva de la Legislatura, del Presidente de la Junta de
Coordinación Política y ante los coordinadores parlamentarios de
todas las fracciones.
Abundó que el Paquete Fiscal propone un presupuesto total de 377
mil 935 millones de pesos, con un crecimiento de 1.1 por ciento real
respecto al ejercido en este año, y que generará ahorros por 3 mil
560 millones de pesos, que se utilizarán para atender las
necesidades primordiales del pueblo mexiquense, enfocados en la
inversión social, salud, educación, movilidad y seguridad pública.
Prevee que estos recursos se lograrán con el fortalecimiento de la
eficiencia en la recaudación de los ingresos propios, que, aseguró,
aumentará 5.9 por ciento real para robustecer las finanzas públicas.
Moreno García precisó que se destinó un financiamiento robusto a
sectores prioritarios, entre los que destacan por su crecimiento:
Desarrollo Social con 16 mil 169 millones de pesos, que incluye a
Educación con un aumento de 5 mil 855 millones de pesos, el
presupuesto asignado a Salud y Seguridad Social es de 77 mil 308
millones de pesos y esto representa un aumento de 7 mil 647
millones de pesos.
En cuanto al campo, con un presupuesto de 3 mil 710 millones de
pesos; Seguridad con 31 mil 034 millones de pesos, lo que
representa un aumento de mil 779 millones; y Programas sociales
con perspectiva de género con un presupuesto de 14 mil 982
millones de pesos.
Con el objetivo de impulsar el empleo y fomentar la actividad
económica en la entidad, el Paquete Fiscal considera otorgar cuatro
nuevos subsidios: en el Impuesto sobre Erogaciones por
Remuneraciones al Trabajo Personal (ISERTP), para contribuyentes
que contraten a personas trabajadoras del hogar y a migrantes
repatriados de Estados Unidos al Estado de México; de hospedaje a
aquellos contribuyentes que tengan estancias superiores a 15 días, y
de medio ambiente para empresas que reduzcan emisiones de CO2
por el reemplazo del parque vehicular por automotores híbridos o
eléctricos.
Para favorecer la atracción del nearshoring hacia el Estado, se
ampliará de 36 a 60 meses el subsidio al 100 por ciento del ISERTP,
a las empresas que muden sus fuentes de empleo a esta entidad,
inicien operaciones en el Estado, incrementen su plantilla o
contraten recién egresados, lo cual beneficiará de manera directa a
las empresas y a los propios trabajadores mexiquenses.
Por su parte, el Secretario General de Gobierno, Horacio Duarte
Olivares afirmó que es una propuesta responsable, con una política
económica prudente, de enfoque humanista y vocación social.

La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez propone
un presupuesto de 377 mil 935 millones de pesos
para el ejercicio fiscal 2024.
La secretaria de Finanzas, Paulina Moreno García,
incluye nuevos subsidios al Impuesto sobre
Erogaciones por Remuneraciones al Trabajo
Personal.

Desde antes de que tomara posesión de su cargo
como jefe de gabinete, en la administración de la
gobernadora, Delfina Gómez Álvarez, existían fuertes
rumores de que Higinio Martínez Miranda, no llegaría
para quedarse a ese puesto, lo que fue confirmado por
él mismo, al reconocer que dentro del proceso del
partido morena para la definición de candidaturas, se
registró para conseguir la continuidad de su escaño en
el Senado de la República.
Así lo manifestó Martínez Miranda al acudir como
invitado especial al segundo informe de actividades
legislativas, del diputado, Maurilio Hernández
González, quien admitió que irá por su reelección en la
Cámara Alta, con la idea de alcanzar la curul en el
Senado, por la vía plurinominal.
Y es que todo apunta a que Higinio Martínez, concluirá
como jefe de gabinete el próximo año y se regresará al
Senado, donde se encontraba ocupando un espacio
antes de ser invitado por la mandataria estatal, para ser
uno de los funcionarios más importantes de su
gobierno.

Es importante recordar, que pese a que la hoy
gobernadora es considerada como gente de Higinio,
en los días en que estaba por determinarse la
candidatura al gobierno mexiquense, se registró un
distanciamiento entre los aspirantes, pertenecientes los
tres al llamado Grupo de Acción Política (GAP), por lo
que la relación entre el médico texcocano y el actual
secretario general de Gobierno, Horacio Duarte
Olivares, se vio fracturada y más, ahora que Duarte es
el hombre fuerte de gabinete de Delfina Gómez, el
cual se ha hecho con el control de la administración
estatal.
Por otra parte, Higinio Martínez, sin quedarse con los
brazos cruzados, busca la creación del Tribunal de
Cuentas, el cual sería pieza fundamental para la
rendición de cuentas de parte de los funcionarios
públicos, además de que sería útil para fomentar la
transparencia y compactar la burocracia.
“Lo que se persigue con esta propuesta es atender la
rendición de cuentas y que se castigue a aquellos
funcionarios que no trasparenten recursos públicos y se
pueda contemplar dentro del mismo OSFEM,
establecer una oficina”, puntualizó.

Va por un escaño vía plurinominal al Senado de la
República. 

CONFIRMADO: HIGINIO MARTÍNEZ
ABANDONARÁ PUESTO EN EL GEM

El coordinador de la bancada de morena en el
Congreso del Estado de México, Maurilio Hernández
González, se bajó de la competencia por la candidatura
a la presidencia municipal y dejó en claro que no
buscará la nominación de su partido a la alcaldía.
Pese a que el actual jefe de gabinete de la
gobernadora, Delfina Gómez, Higinio Martínez, hizo
referencia a que el diputado debe dar el “siguiente
paso”, sugiriendo veladamente que vaya por la
candidatura para la presidencia municipal, Maurilio
Hernández salió al paso de esa declaración e indicó que
en la Legislatura es donde está más cómodo.
Tal vez ganas no le falten de ser candidato a la alcaldía
tultitlense, pero Hernández González toma sus
precauciones, porque en dos ocasiones ha buscado la
presidencia de esta demarcación y en las dos, ha sido
derrotado.
La primera vez que pretendió convertirse en alcalde,
compitió por el Partido de la Revolución Democrática
(PRD), entonces gobernante en Tultitlán, luego de
haberse separado de su puesto como secretario del
ayuntamiento, durante la administración de Elena
García, actual alcaldesa.

La segunda ocasión, se presentó a la contienda electoral
siendo abanderado de morena y tampoco le dieron los
números para ganar la presidencia municipal, lo que
significó su segunda derrota como candidato
presidencial.
No obstante, en los distintos círculos políticos del Estado
de México, ha trascendido que Maurilio Hernández,
cuenta con suficiente apoyo de parte de su partido, en
caso de que tratara de conseguir la candidatura a la
presidencia municipal.
Sin embargo, hasta el momento no existe evidencia
alguna de que el diputado se haya registrado en morena
para ir por la alcaldía, puesto que, en sus propias
palabras, no necesariamente tiene que llegar ahí, ya que
puede ser otro el encargo en el que él pueda velar por
el bien de los ciudadanos y seguir cómodo.
Además, Hernández González, señala que le queda
mucho por hacer en la Cámara de Diputados, existe una
gran cantidad de trabajo y de asuntos pendientes que se
requiere que sean sacados adelante.

Prefiere continuar operando como diputado en el Congreso.

MAURILIO HERNÁNDEZ TOMA
PRECAUCIONES Y SE BAJA DE LA CONTIENDA
POR LA ALCALDÍA DE TULTITLÁN
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La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) de México confirmó este lunes que entre las 25
personas secuestradas en un buque carguero en aguas internacionales del Mar Rojo, se
encuentran dos ciudadanos mexicanos.
A través de un comunicado, la SRE explicó que está siguiendo de cerca la situación a través
de su Embajada en Arabia Saudita, que tiene competencia concurrente en Yemen.
La SRE informó que desde que tuvo conocimiento del secuestro, la Embajada de México en
Arabia Saudita ha estado en contacto con representantes de embajadas de otros países
afectados y ha utilizado canales diplomáticos para confirmar el estado de la tripulación.
La Embajada también está trabajando para obtener información adicional y facilitar las
gestiones necesarias para la liberación de los tripulantes.
“La Embajada de México ha realizado gestiones mediante canales diplomáticos para
corroborar la situación de la tripulación y ha tenido comunicación con representantes de
embajadas de otros países involucrados para allegarse de información, y realizar gestiones
que conduzcan a la liberación de los tripulantes que se encuentran en dicha embarcación”,
mencionó la SRE en su comunicado.
Los rebeldes hutíes de Yemen, que tienen el apoyo de Irán, anunciaron el domingo haber
capturado un buque de carga israelí en el Mar Rojo y haberlo desviado hacia la costa del
país, devastado por la guerra, indicaron un funcionario rebelde y una fuente marítima.
“Llevamos un carguero israelí hacia la costa yemení”, dijo un funcionario hutí.
Una fuente marítima en la ciudad costera de Hodeida dijo por su parte que el barco había
sido llevado a la ciudad portuaria de Salif.
El ejército israelí desmintió que se tratase de un buque israelí. “El navío salió de Turquía con
destino a India, con civiles de distintas nacionalidades a bordo, pero ningún israelí. No se
trata de un navío israelí“, subrayó.
Los rebeldes hutíes amenazaron el martes con apuntar a buques israelíes en el Mar Rojo tras
reivindicar varios ataques en Israel, en guerra contra el movimiento islamista palestino Hamás
en la Franja de Gaza.
Los hutíes, que controlan la capital yemenita Saná, forman parte del “eje de la resistencia” en
contra de Israel, que incluye también a grupos respaldados por Irán como Hamás o el
movimiento libanés Hezbolá.
La oficina del primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, desmintió también que el buque
fuese de Israel y denunció en un comunicado “el ataque iraní contra un buque internacional“.
«El barco, propiedad de una empresa británica y operado por una firma japonesa, fue
secuestrado con ayuda de Irán por la milicia yemení hutí”, declaró.
“Abordo del navío hay 25 miembros de la tripulación de distintas nacionalidades, incluido la
ucraniana, búlgara, filipina y mexicana”.

HAY DOS MEXICANOS EN SECUESTRO DE BUQUE EN EL MAR
ROJO, CONFIRMA SRE

A través de un video que circula en redes sociales se puede observar al
excandidato a diputado federal por el Partido Verde, Juan Carlos Robles,
portando un arma de fuego mientras amedrenta un hombre en la alcaldía
Xochimilco.
En la grabación se puede observar, como Robles amenaza y golpea a su casero,
luego de que el ex político no pagara cuatro años de renta, en una vivienda
ubicada en la colonia San Lorenzo La Cebada, en la alcaldía ya citada.
De acuerdo con los afectados, el sujeto ingresa al inmueble con camionetas,
motocicletas y armas, así como con personas con equipo táctico, por lo que
además también se le señaló como una persona agresiva.
Hasta el momento, los dueños del inmueble han impuesto una denuncia ante la
Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ-CDMX) los cuales han
impuesto una orden de restricción en contra del hombre.
Por lo pronto, los afectados y las víctimas esperan que las autoridades actúen en
contra del sujeto para que se eviten más agresiones de su parte.

EXCANDIDATO DEL
VERDE AMENAZA Y
GOLPEA SU CASERO EN
XOCHIMILCO

EXCANDIDATO DEL
VERDE AMENAZA Y
GOLPEA SU CASERO EN
XOCHIMILCO

Derivado de intensas balaceras en Cuernavaca, Morelos entre policías y presuntos
delincuentes, se habla de un saldo de siete muertos y dos oficiales heridos por arma de fuego,
indicaron medios de comunicación del estado.
Por la madrugada de este lunes, se registraron tres enfrentamientos entre los elementos de
seguridad pública y civiles armados; de las víctimas mortales dos eran uniformados.
Con base en la información de algunos medios, hubo una persecución y un enfrentamiento
entre un grupo de hombres armados y elementos de la policía estatal, cuya agresión habría
iniciado en la colonia Carolina y se trasladó hasta las inmediaciones de la colonia Alta Vista, en
el centro de Cuernavaca cerca de la medianoche.
Hasta el cierre de esta edición, las autoridades de Cuernavaca ni del estado han detallado el
origen de este incidente ni los motivos que dieron origen al intercambio de disparos que
terminó con la vida de cinco civiles.
Vía redes sociales se viralizaron varias imágenes en las cuales se aprecia la intensidad de estos
enfrentamientos.

SIETE MUERTOS TRAS
ENFRENTAMIENTO ENTRE
POLICÍAS DE MORELOS Y
DELINCUENTES EN CUERNAVACA
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El gobierno de Naucalpan entregó 59 microcréditos a igual número de
emprendedores y microempresarios por un millón 350 mil 100 pesos, con lo que
suman en total 5 millones 918 mil 400 pesos entregados durante la administración
que encabeza la alcaldesa Angélica Moya Marín.
Adriana Martínez Peña, subdirectora de Fomento Económico, de la Dirección
General de Desarrollo y Fomento Económico, recordó que hace 22 años fue
creado el Sistema Municipal de Microcréditos ‘San Bartolo Naucalpan’ y hasta la
fecha ha entregado 27 mil 75 microcréditos.
Agregó que es la cuarta entrega de microcréditos del actual gobierno municipal,
que fomenta el desarrollo de las familias naucalpenses a través de la capacitación
para el autoempleo; además, 80 por ciento de los beneficiarios son
emprendedoras y microempresarias, “y estas acciones favorecen su independencia
económica».
Roberto Rojas Guzmán, jefe del Departamento de Microcréditos, mencionó que
este programa es prioritario para la alcaldesa, porque asesora, da soporte
financiero y capacita a microempresarios y emprendedores establecidos en
Naucalpan, lo que permite que sus proyectos se consoliden y que el municipio se
convierta en un polo de oportunidad para empresarios y buscadores de empleo.
Añadió que la anterior administración municipal suspendió la entrega de
microcréditos debido a la pandemia y a restricciones por el incumplimiento de
obligaciones con el Sistema de Administración Tributaria (SAT), sin embargo el
actual gobierno municipal reactivó el sistema para continuar apoyando a la
población.
Luz María Olivares González, quien piensa vender platería, expresó que es una
excelente oportunidad para las personas que buscan iniciar un negocio o impulsar
el que ya tienen, pues los créditos «no nos los dan en cualquier lado, tenemos que
acreditar que lo necesitamos y todo eso».
Comentó: «Estoy feliz, porque veo que el gobierno sí cumple con lo que dice. Es
verdad. Hay que acercarse porque sí ayudan».

YA SON CASI 6 MDP EN
MICROCRÉDITOS PARA
LOS NAUCALPENSES

80% de los beneficiarios son mujeres
microempresarias o emprendedoras. En las primeras horas de este miércoles, diversas áreas de los municipios de Guadalupe y

Calvo en Chihuahua, así como Balleza, experimentaron intensas nevadas como resultado
de la primera tormenta invernal de 2023. La comunidad de El Vergel en Balleza registró
temperaturas de -8°C, según información de la Comisión Nacional del Agua.
Las nevadas se observaron al amanecer en zonas de Atascaderos y Pinos Altos en
Guadalupe y Calvo, además de El Vergel en Balleza.
La primera tormenta invernal provocó temperaturas extremadamente bajas en varias
localidades, incluyendo -8°C en Guadalupe y Calvo, -5°C en Majalca, -2°C en Janos,
-3°C en Ahumada y Casas Grandes, -2°C en Bocoyna, y 0°C en Creel. Ciudad Juárez
registró una mínima de 2°C, mientras que Chihuahua capital marcó 0°C.
Guadalupe y Calvo, según reportes del Servicio Meteorológico Nacional, fue la región
más afectada con las mayores nevadas y las temperaturas más bajas.
La Unidad Estatal de Protección Civil informó que esta tormenta invernal es causada por
una vaguada polar que se extiende sobre el noroeste del país, generando un vórtice de
núcleo frío en los límites de Chihuahua, Durango y Sinaloa. Los efectos se esperan hasta el
próximo jueves, con condiciones de aguanieve, nieve y lluvias en diferentes partes del
estado.
En Durango, los municipios de Guanaceví y Tepehuanes también experimentaron nevadas,
con temperaturas tan bajas como -8°C. El frente frío número 11 ha generado nevadas en
varias comunidades, siendo Guanaceví la localidad con la temperatura más baja. Las
autoridades de Protección Civil en Durango han destacado la falta de señal de internet
en la región montañosa, pero hasta el momento no se han reportado percances.
La Coordinación Estatal de Protección Civil en Durango continúa monitoreando la
situación y mantiene la alerta activa, con albergues listos para su uso en caso de ser
necesario. Hasta el momento, no se han reportado incidentes.

TORMENTA INVERNAL
CUBRE DE BLANCO A
DURANGO, SINALOA Y
CHIHUAHUA
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El alcalde atizapense, aseguró que la falta del vital líquido
no es para pensar en tema político, ya que el ayuntamiento
no es quien lo maneja sino la federación.
Preocupante, que sean ya 6 años donde el cambio
climático ha secado progresivamente las presas del
Cutzamala.
Informó que el próximo 2 de diciembre será cuando rinda
su segundo informe de gobierno.

El Presidente Municipal de Atizapán de Zaragoza, Pedro Rodríguez Villegas, advirtió
que ante la severa reducción del caudal que le es entregado a este municipio, de
parte de Conagua y Caem, el camino es forjar una cultura del cuidado, buen uso y
reutilización de este importante recurso natural.
En la Octogésima Primera Sesión Ordinaria de Cabildo, Pedro Rodríguez Villegas
solicitó a la población no caer en el juego de pensar de que se trata de un tema
político, toda vez que el suministro del vital líquido no depende del ayuntamiento,
sino de lo que proveen dichas dependencias de los gobiernos federal y estatal.
Ante los estudiantes del Centro Universitario UAEM Valle de México de la Universidad
Autónoma del Estado de México, sitio en el que se realizó la sesión, apuntó que pese
a esa situación su gobierno ha actuado de forma responsable, haciendo la parte que le
toca, de lo que son pruebas irrefutables, la rehabilitación de 36 pozos, además de
otros 6 más que se están perforando, “compramos más pipas, entregamos tinacos y
entregaremos más”.
Insistió en la importancia de cuidar el agua, puesto que el cambio climático, ha
provocado 6 años sin lluvia y explicó una sombría realidad: “Hoy la presa del
Cutzamala que es la que abastece el 73% a los domicilios de Atizapán, tiene
únicamente un caudal de un 33%. Nos tuvieron que hacer un recorte de más del 50%
del suministro. Tenemos una población de más de 600 mil habitantes; que nos
restrinjan más del 50% del agua que nos entregan, eso ha hecho que estén afectados
prácticamente el 80% de los domicilios de Atizapán.
Añadió que el llamado “megarecorte” aplicado por la Comisión Nacional del Agua,
representa una medida dolorosa para la población no solo de Atizapán sino
prácticamente de todo el Valle de México, pero reconoció que “si no reducen ahora
el suministro que nos están haciendo, posiblemente para marzo o abril, se agoten al
100% las presas del Cutzamala, imagínense lo que es quedarnos sin una gota de agua”.
Al dirigirse a los atizapenses más jóvenes, subrayó que esta reflexión es para que las
nuevas generaciones, aprendan junto con las demás personas del municipio, a cuidar el
vital líquido. “Tenemos que cambiar la mentalidad de la cultura del agua, ya no
podemos desperdiciarla al bañarnos o cepillarnos los dientes”.
Por otra parte, dio a conocer que el próximo 2 de diciembre a las 10 de la mañana,
será cuando rinda su segundo informe de gobierno, de cara a la ciudadanía, teniendo
como recinto oficial para ello, el estacionamiento que se encuentra a un costado de
Palacio Municipal.

LA CIUDADANÍA DE
NAUCALPAN SE UNIÓ PARA
CONMEMORAR EL INICIO DE
LA REVOLUCIÓN MEXICANA

Más de 3 mil 500 naucalpenses, entre niñas, niños, deportistas de distintas disciplinas,
danzantes, motociclistas, personas adultas mayores y servidores públicos, desfilaron con
algarabía para conmemorar el aniversario 113 del inicio de la Revolución Mexicana, ante la
presencia de cientos de familias y de la alcaldesa Angélica Moya Marín.
En un recorrido sobre la avenida Gustavo Baz que concluyó sin novedades, motociclistas de la
Dirección General de Seguridad Ciudadana y Movilidad Segura en formación punta de flecha
abrieron el desfile y realizaron acrobacias; además un patrullero del grupo Pegaso cruzó una
valla de fuego, simulando el rescate de una persona en el interior de una casa incendiada. Era
solo el inicio.
Acto seguido, los asistentes pudieron disfrutar de la banda de guerra y escolta del Grupo de
Operaciones Especiales, quienes estuvieron acompañados de la banda de guerra más pequeña
del desfile, conformada por preescolares del jardín de niños León Felipe, grupo que arrancó
los aplausos de los asistentes.
También marcharon mujeres de Movilidad Segura, cadetes de la Academia de Policía; Grupo
de Operaciones Especiales, con una demostración de la detención de un presunto delincuente,
y el Grupo K9, donde los caninos realizaron ejercicios de obediencia básica conducidos por
sus entrenadores.
Con alegría y garbo desfilaron decenas de adultos mayores de diferentes clubes del Sistema
Municipal DIF, acompañados de personas con discapacidad de la Asociación Vida
Independiente.
Se sumaron al contingente del instituto destacados deportivos originarios del municipio, como
el karateca Christopher López, las nadadoras Jessica y Pamela Sobrino, y Ana Lilia Tellez, de
Lima Lama.
Destacaron por su alegría, las tablas gimnásticas y bandas de guerra de cientos de estudiantes y
profesores de escuelas primarias y secundarias; las academias de patinaje y de top tenis,
mujeres del programa 100 Guerreras, motociclistas choppers, el grupo de danza azteca
Xochipilli, Pentathlon Deportivo Militarizada y la Asociación de Charros Manuel Ávila Camacho.
Luego de dos horas de contingentes, donde la ejecución de bailables, simulacros, pirámides
humanas, acrobacias a pie y en vehículos, entre otras demostraciones que mantuvieron la
atención del público, el comisario Pablo Francisco Rosas Olmos realizó el cierre del desfile
presentando el parte de novedades.

Deportistas y Servidores públicos participaron
en el desfile por el 113 aniversario.

PEDRO RODRÍGUEZ
EXHORTA A LA POBLACIÓN
PARA HACER USO
RACIONAL DEL AGUA
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Ahora, Villa de Allende, Metepec, Toluca, Ecatepec de Morelos,
Tlanepantla de Baz, Lerma, Tonatico, Acambay y Hueypoxtla, fueron
señalados por el OSFEM como las demarcaciones con más observaciones,
mientras que se establecieron medidas de apremio a 18 municipios por no
presentar la información requerida, como son los casos de Acambay,
Almoloya de Juárez, Atizapán de Zaragoza, Coacalco, Cuautitlán Izcalli,
Ecatepec, Hueypoxtla, Ixtapaluca, Ixtlahuaca, La Paz, Lerma,
Nezahualcóyotl, Ocoyoacac, Polotitlán, San Mateo Atenco, Tonatico, Valle
de Chalco Solidaridad y Zinacantepec.
Y así como existen casos de municipios con comprobada corrupción e
incumplimiento de sus obligaciones, la ignorancia campea en otras
administraciones locales, donde las autoridades ni siquiera tienen una
mínima conciencia de sus deberes.
Ni por tener en sus respectivos equipos a supuestos abogados y demás
profesionistas, se han dado cuenta de que para llevar a cabo un programa
de gobierno que tenga la intención de beneficiar a la ciudadanía, deben
trazar una ruta concreta y una meta específica, que justifique y sustente
legalmente sus acciones.
Mexicaltzingo, Valle de Chalco Solidaridad, Villa del Carbón, Amanalco y
Jilotzingo, encabezan la charla de esas demarcaciones en las que los
programas municipales no están respaldados por metas y objetivos, lo que
es una doble vergüenza para el funcionario, porque pretende representar a
la gente, sin siquiera tener el conocimiento para hacerlo y además, porque
hacer las cosas mal no está tan mal, si se priorizan los salarios de los
servidores públicos de alto nivel, por encima de lo que la gente necesita.
Respecto a esas graves inconsistencias, Miroslava Carrillo Martínez, titular
del OSFEM, informó que sobre sumaron mil 328 observaciones tras
auditarse proyectos de obras físicas, de las cuales mil 91 se hicieron a
municipios y 237 a órganos descentralizados.
Tan es una realidad que todavía prevalece en las mentes perversas que
trabajar en gobierno para enriquecerse, es que el OSFEM ubicó al analizar
el llamado Capítulo 1000 que corresponde a “Servicios Personales”, que
Cuautitlán Izcalli, Donato Guerra, Ecatepec de Morelos, Ocuilan, Tejupilco
y Santo Tomás, son los municipios donde no coinciden los salarios que
perciben los funcionarios, con los establecidos en sus propios tabuladores
salariales. Así las cosas en la administración publica…

Como consecuencia de omisiones administrativas y descarados actos de
corrupción, 18 municipios mexiquenses fueron marcados en la lista negra del
Órgano Superior de Fiscalización (OSFEM) y sentados en el banquillo de los
acusados, sumando mil 328 observaciones que obligatoriamente deben ser
solventadas por ayuntamientos e instituciones descentralizadas.
Cuando se avecinan tiempos electorales, y cuando desde tiempo atrás se
señalaron graves anomalías en rendición de cuentas desde administraciones
municipales anteriores, hoy en el OSFEM se habla del nulo compromiso que
ha habido por parte de los actuales gobernantes con la transparencia y la
rendición de cuentas.
Lo anterior pese a que ello constituye siempre un deber, ya que una cuenta
pública manejada de forma deshonesta, explica las múltiples carencias que
padecen todos los días los ciudadanos en sus comunidades, ya que hay
información no entregada en tiempo y forma a la autoridad fiscalizadora.
Además, al tener bajo la lupa a los municipios, hoy el OSFEM «ha
descubierto» toda clase de irregularidades, como transferencias financieras
en materia de salud no efectuadas, incumplimiento en el pago de servicios
diversos, como el de energía eléctrica, pago de obras no realizadas, entre
muchas otras anomalías.
Es importante mencionar, que esta situación, que se repite trienio tras trienio
en el Estado de México, se volvió una insana costumbre, donde una vez
más, millonarios recursos que servirían para el bienestar de la gente, fueron
desviados para otros fines (y otros bolsillos), dejando como siempre, en el
desamparo a todos y más a los más necesitados, y hoy en estos tiempos de
efervescencia política salen a la luz pública.
Sin embargo, a los políticos sin escrúpulos eso les importa nada y lo mismo,
ya que al paso de los años han generado una inercia y visión, de que tener
un puesto de gobierno es el mejor trampolín para dejar de ser pobre y
amasar grandes fortunas a costillas de la población.
Es una vergüenza que el hallazgo del OSFEM al analizar la Cuenta Pública
2022, haya sido solamente para encontrar las pillerías y actos de rapiña
realizados por malos funcionarios actuales, quienes al amparo del poder se
justificaron para cometer abusos contra sus gobernados y embolsarse el
dinero que la ciudadanía paga por medio de sus impuestos.
Los jóvenes necesitan practicar deporte para alejarse de las llamadas
conductas antisociales, pero resulta que muchas obras deportivas, otra vez,
no se realizaron, ni hubo mejora de planteles escolares, no se habilitaron
nuevos panteones, a pesar de que en muchos municipios los cementerios se
encuentran saturados, se le negaron a la gente también obras de
infraestructura hidráulica, según «descubrió» el OSFEM

DESTAPA OSFEM
INCUMPLIMIENTO DE
OBLIGACIONES EN
GOBIERNOS MUNICIPALES

La invitación es a todos los habitantes del municipio que gobierna Mariela Gutiérrez Escalante a participar
en la Sesión Cabildo Abierto, para que presenten sus propuestas en beneficio de su comunidad y
fortalezcan la democracia del municipio.
La convocatoria, referente al sexto bimestre del 2023, señala que podrán participar los habitantes que
sean mexicanos, cuenten con el pleno goce y ejercicio de sus derechos públicos y civiles; tener más de
tres meses de residencia y presentar su propuesta.
Las recomendaciones presentadas por los ciudadanos serán analizadas por la Secretaría del
Ayuntamiento, dependencias municipales, así como por el Comité Municipal de Normatividad,
Reglamentación Municipal y Consultoría Jurídica del Municipio de Tecámac.
Los tecamaquenses, cuyas propuestas sean aceptadas tendrán que presentarse el día y la hora
publicados en la página oficial www.tecamac.gob.mx.
Los interesados podrán presentar sus opiniones en las oficinas de la Secretaría del Ayuntamiento, ubicado
en el primer piso del Palacio Municipal, original y copia de su participación en el Cabildo Abierto.

El gobierno de Tecámac invita a los habitantes a que
participen en este ejercicio.

DESTAPA OSFEM INCUMPLIMIENTO
DE OBLIGACIONES EN GOBIERNOS
MUNICIPALES

Gálvez Ruiz manifestó que la esperanza cambió
de manos, por lo que aseguró que con el PAN,
PRI y PRD pueden construir el país que
merecen los ciudadanos.
En compañía de habitantes que portaban
antorchas, velas y carteles de apoyo, la
precandidata reconoció el trabajo que realiza
el equipo de voluntarios que convocó por
medio de sus redes sociales, de amigos y
familiares, quienes llegaron a acampar en estas
zonas, para montar una cocina que sirve
comidas diarias a los residentes con insumos del
centro de acopio instalado en la Ciudad de
México.
La abanderada del Frente Amplio por México
recorrió calles de la región entre gritos de
“¡presidenta, presidenta!”.

INICIA XÓCHITL GÁLVEZ PRECAMPAÑA
EN COYUCA DE BENÍTEZ CON ‘MARCHA
DE LA ESPERANZA

Desde Boca del Río, la abanderada de Morena a la Presidencia de la República destacó que el segundo
piso de la autollamada Cuarta Transformación se trata de trabajar en unidad, con honestidad y
particularmente como mucho amor al pueblo de México.
Justo a las 11:00 horas, en el World Trade Center de dicha localidad, Sheinbaum Pardo estuvo
acompañada de Mario Delgado Carrillo, presidente nacional de Morena y Gerardo Fernández Noroña,
vocero y encargado de vinculación con organizaciones sociales. Sin embargo, las excorcholatas no
asistieron, entiéndase Marcelo Ebrard, con quien la semana pasada se anunció un entendimiento para que
no dejara el partido, Adán Augusto López, extitular de Gobernación, Ricardo Monreal y Manuel Velasco,
quienes fueron sus adversarios en el proceso interno.
«Lo primero es que vamos a continuar con la austeridad republicana, no va a regresar un gobierno rico,
con pueblo pobre, no va a regresar el avión presidencial, ni el Estado Mayor Presidencial, ni todos
aquellos lujos de los gobiernos de antes. Lo segundo es que vamos a mantener todos los programas
sociales y a fortalecerlos», destacó Sheinbaum Pardo al enfatizar que la educación, la salud y la vivienda
digna son derechos en la Cuatroté.
HABLAN DEL FAM
Delgado Carrillo se lanzó contra el Frente Amplio por México (FAM), de quienes dijo se les está
«haciendo agua la coalición» por sus diferencias en la nominación a la Ciudad de México.
También se fue contra Movimiento Ciudadano por dar muestra de que no sabe cumplir con su palabra, en
referencia a que Samuel García Sepúlveda prometió que no dejaría su cargo para contender por la
Presidencia como en su momento criticó cuando lo hizo en 2018 Jaime Rodríguez Calderón, “El Bronco”.

ARRANCA SHEINBAUM PRECAMPAÑA
EN VERACRUZ Y PROMETE SEGUIR
LEGADO DE AMLO

Tras el paso del huracán “Otis” en Guerrero, Xóchitl
Gálvez Ruiz, precandidata presidencial del PAN, PRI
y PRD empezó sus recorridos en Coyuca de Benítez,
municipio afectado por este ciclón.
A 19 días de los hechos, la política de oposición
arrancó desde el primer minuto de este lunes su
precampaña con la denominada “marcha de la
esperanza”, al tiempo que dio su primer discurso
como precandidata, en el que llamó a dejar a un
lado la confrontación y el odio en el que se mantiene
el país y trabajar por un solo objetivo, que es
México.
“Lo he dicho claramente: basta de divisiones, basta
de odio, basta de tener dos Méxicos”, aseguró la
senadora con licencia tras señalar que en las
comunidades de Barrio Nuevo, Cahuatitán, Espinillo y
San Nicolás, localidades de Coyuca de Benítez, se
levantaron con la cooperación de todos: voluntarios,
iniciativa privada, sociedad civil y autoridades.
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Un grupo de al menos 15 presuntos porros embozados irrumpieron la
tranquilidad en Ciudad Universitaria esta mañana, al vandalizar y agredir a
estudiantes y empleados de la Universidad Nacional Autónoma de México
(UNAM).
De acuerdo con lo primeros reportes, los disturbios se desencadenaron en la
Facultad de Contaduría y Administración de la UNAM, donde se captó en un
video difundido en redes sociales, el sonido de un petardo que detonó en las
instalaciones.
A través de un comunicado, la máxima casa de estudios informó que cuatro de
los involucrados fueron detenidos, dos sometidos por los estudiantes y otros
dos por personal de seguridad de la Universidad.
Los cuatro detenidos fueron remitidos a la Fiscalía de Coyoacán.
Usuarios en plataformas digitales afirmaron que miembros de la administración
de la institución estuvieron involucrados en confrontaciones físicas con los
supuestos porros, entre ellos el subdirector de la Facultad, conocido como “el
Licenciado Pantoja”.
Como consecuencia des estos hechos, las autoridades universitarias decidieron
suspender las clases en ambas facultades afectadas.
Tras la agresión protagonizada por los sujetos encapuchados, entre los cuales
algunos portaban palos, los alumnos fueron evacuados de las instalaciones y
permanecen fuera de ellas mientras se evalúa la situación.
La UNAM deploró las acciones de estos grupos uniformados de negro y con el
rostro cubierto.
Cabe destacar que estos hechos ocurren a una semana de que Leonardo Lomelí
asumiera la rectoría en la UNAM.

PORROS IRRUMPEN FACULTAD DE CONTADURÍA EN CU;
HAY 4 DETENIDOS

Alumnas del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos N° 8 «Narciso Bassols» del
Instituto Politécnico Nacional (IPN), ubicado en la alcaldía Azcapotzalco, golpearon a un
profesor señalado por acosar sexualmente al personal educativo y estudiantil.
Las quejosas indicaron que están cansadas de no obtener respuesta por parte de las
autoridades educativas, por lo que decidieron enfrentar el hecho con estos actos.
Vía redes sociales circula un video que muestra a las mujeres organizadas, que vestían
prendas negras y tenían la cara tapada, además de portar un paliacate morado.
Con base en la grabación, el docente estaba sentado en su escritorio mientras una de
estas jóvenes expone los motivos de su presencia y la de otras alumnas en el salón.
“Usted es una persona que ha sido acusada de acosar a alumnas hasta maestras y hasta ha
amenazado, no lo queremos dentro de la institución y si esto no se cumple no nos va a
quedar más que irnos a paro porque no es la primera vez que tiene relación con una
menor «, expuso la manifestante. 
Posteriormente, las mujeres comenzaron a golpearlo, mientras le gritaban insultos y lo
acusaban de pedófilo.
Dicho hombre acabó en el piso pintado de morado y con heridas, al tiempo que las
colectivas lo jalaron a la puerta del salón, donde llega una mujer, quien dijo ser abogada y
les recomendó a las jóvenes mejor hacer una denuncia ante el Ministerio Público, a lo que
ellas le aseguraron que habían hablado y que no fueron tomadas en cuenta.

Tres mujeres que fueron secuestradas el pasado domingo 19 de noviembre,
fueron rescatadas durante un operativo realizado por la Coordinación
Nacional Antisecuestro (CONASE) en el municipio de Isidro Fabela, en el
Estado de México.
Entre las víctima se encuentra una sobrina de la exsecretaría de Economía,
Tatiana Clouthier Carrillo, quien junto con las otras dos jóvenes practicaban
senderismo en el Parque Nacional Cumbres Sierra Nevada, en las
inmediaciones del Centro Comercial Otomí.
Las tres jóvenes se encontraban en una zona boscosa del parque cuando
fueron interceptadas por hombres armados que solicitaban rescate a sus
familias para liberarlas.
Las autoridades identificaron a las víctimas como Lucía, Andrea y María José.
Fuentes federales dieron a conocer que una de las afectadas es hija del ex
secretario de Secretario de Desarrollo Social en el sexenio de Felipe
Calderón, Heriberto Félix Guerra, y de Lorena Clouthier Carrillo, hermana de
Tatiana Clouthier.
Tras reportarse el secuestro, fue implementado un operativo de seguridad
por el cual el miércoles 22 de noviembre, se logró ubicar una casa de
seguridad en el municipio de Isidro Fabela, cercano a la zona del plagio.
Agentes de la Conase, con apoyo de la Policía del Estado de México
lograron llegar a la casa y rescatar a las víctimas. Sin embargo, los presuntos
secuestradores se dieron a la fuga.
Mediante un video grabado por las fuerzas de seguridad se escucha cuando
los policías se percatan que los plagiarios escapan del lugar.
Al momento no se cuenta con mayor información sobre el grupo delicitvo
que secuestró a las jóvenes, ni si se ha detectado su operación en la zona.

LIBERAN A 3 SENDERISTAS SECUESTRADAS EN EDOMEX;
UNA ES SOBRINA DE TATIANA CLOUTHIER

ALUMNAS DE VOCA 8
DEL IPN Y FEMINISTAS
GOLPEAN A PROFESOR
SEÑALADO DE ACOSO
SEXUAL
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Este martes 21 de noviembre del 2023, el periodista potosino Omar Alejandro Niño
Pérez acompañado de su representante legal, la prestigiada licenciada Araceli
Andrade Tolama, dio a conocer en rueda de prensa, acerca de su audiencia de
vinculación a proceso que se llevará a cabo las próximas horas luego de ser
‘falsamente’ denunciado por presunto ‘acoso sexual’, por un funcionario de primer
nivel de gobierno de Ricardo Gallardo de nombre Juan Carlos (N), mismo que es
investigado por la Fiscalía General de la República por “ataques a la libertad de
expresión”, “lesiones y amenazas” en contra del periodista Omar Niño
El pasado 22 de marzo del presente año, Omar Niño fue agredido físicamente por
Juan Carlos (N) en el Centro Histórico de San Luis Potosí, hecho que denunció ante la
Fiscalía General de la República carpeta de investigación que está en proceso.
La reconocida abogada, Araceli Tolama, especialista en defender a periodistas y a
defensores de Derechos Humanos que han sido perseguidos políticamente, aseguró
que se trata de una ‘denuncia armada’ en su contra con el fin de atacar la libertad de
expresión.
“Es una denuncia falsa en su contra, orquestada para inhibir su libertad de expresión,
esta libertad de expresión que México necesita y que en SLP necesita mucho, ya que
Omar y todos los periodistas tienen derecho”, declaró Andrade Tolama.
Así mismo, agregó que “esta situación que le ocurrió a Omar, le puede pasar a
cualquier periodista crítico, al usar a las instituciones de investigadoras y de
impartición de justicia para perseguir a una persona que solo están realizando con
Omar Niño, unas de las voces más críticas y escuchadas en SLP y que desde la
mañanera ha puesto ante el Presidente de la República lo temas que suceden en San
Luis Potosí”
Por otra parte, la licenciada Andrade Tolama destacó que el proceso está ´amañado´
por la Fiscalia General del Estado
Cabe destacar que en la audiencia estará presente un observador de la Comisión
Nacional de los Derechos Humanos y de organismos defensores de periodistas
De igual forma, destacó que esperan que no se vincule a proceso a Omar Niño y
confían en el juez de control al actuar conforme a derecho.
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EL PERIODISTA OMAR NIÑO
ES VÍCTIMA DE
PERSECUCIÓN POR PARTE
RICARDO GALLARDO,
GOBERNADOR DE SLP Y
FUNCIONARIOS LOCALES

Sergio ‘Checo’ Pérez (Red Bull) logró
amarrar el subcampeonato de pilotos del
mundial de Fórmula 1 gracias a su tercer
puesto en la carrera de Las Vegas.
El piloto tapatío suma 273 puntos por los
232 del británico Lewis Hamilton
(Mercedes). Así, con 26 en juego, Pérez
logró la segunda posición de una
clasificación dominada con puño de hierro
por su compañero de equipo, el neerlandés
Max Verstappen, con 549.
Una lucha entre compañeros de escudería
que se mantuvo viva durante las cinco
primeras carreras del año. Dos victorias
para Pérez y otras dos para Verstappen,
hasta que en Miami este firmó una
espectacular remontada de la que ‘Checho’
no se recuperó.
Nueve victorias consecutivas para ‘Max’,
mundial decidido y rumores sobre la
continuidad del mexicano al otro lado del
garaje a pesar de tener un año más de
contrato con Red Bull. Unos meses que el
propio Pérez calificó como «duros» tras
lograr el subcampeonato.
Por primera en la historia Red Bull logra el
1-2 en el mismo año de competencia.
«Ha sido un año muy duro. Más que nada,
mantenernos enfocados en lo que teníamos
que hacer. En Red Bull hay demasiado
ruido externo que a veces complica mucho
el poderte enfocar. Hay una presión
mediática que no tiene ningún equipo»,
señaló en DAZN tras la carrera en Las
Vegas.

‘CHECO’ PÉREZ SUBE AL
PODIO EN LAS VEGAS Y ES
SUBCAMPEÓN DEL MUNDO
DE F1
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El Instituto Electoral de la Ciudad de México
(IECM) informa que ya hay más de 10,000
personas que han solicitado su registro para
poder votar desde el extranjero en el Proceso
Electoral Local Ordinario 2023-2024, por las
personas candidatas a la Jefatura de Gobierno
de la Ciudad de México y a la Diputación
Migrante.
Las personas interesadas en votar desde el
extranjero tendrán hasta el 20 de febrero de
2024 para hacer su registro, en donde deberán
seleccionar la modalidad por la que desean
participar: electrónica, postal o presencial.
Para ello, es necesario contar con la credencial
para votar vigente y registrarse en el “Sistema
de Registro para Votar desde el Extranjero”:
https://votoextranjero.ine.mx/srve_ciudadano
/app/ciudadano/inicio?execution=e1s1
Cabe mencionar que el voto electrónico desde
el extranjero, se ejercerá de manera segura a
través de un Sistema de Voto Electrónico por
Internet; la ciudadanía que elija votar mediante
la modalidad postal recibirá, por parte del INE,
el paquete electoral postal, y quienes decidan
sufragar de manera presencial, lo podrán hacer
en alguno de los 23 Consulados Receptores de
Votación que habilitará el INE.

Para las personas que radican en el extranjero y
que no cuentan con su credencial para votar o
ya está vencida, pueden tramitarla sin costo en
la embajada o consulado más cercano a su
domicilio y poder votar en los comicios de la
Ciudad de México este 2024. Para ello, se
pueden consultar los requisitos en
https://votoextranjero.mx/web/vmre/inicio
Cabe mencionar que esta es la tercera vez que
la comunidad chilanga desde el extranjero
podrá votar para elegir a la persona titular de la
Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México y,
para este Proceso Electoral de 2024, lo podrán
hacer, por segunda ocasión, también para la
figura de Diputación Migrante.
El IECM ha generado diversos contenidos
audiovisuales para invitar a quienes residen fuera
o a quienes tienen familiares a que conozcan,
participen y elijan a las autoridades de la capital
del país.
Por ello, llama a no dejar pasar la oportunidad
para invitar a familiares, amigas y amigos a
participar en las elecciones de la Ciudad de
México.

YA SON MÁS DE 10,000 CHILANGAS
Y CHILANGOS REGISTRADOS PARA
VOTAR DESDE EL EXTRANJERO

«Más allá de eso, nuestra crisis fue real.
Después de Barcelona me encontré con el
auto más dominante de la historia, pero con
dificultades para la puesta a punto y la
desconfianza creció de nuestro lado. La
clave de nuestra temporada fue
mantenernos enfocados en nuestro trabajo»,
agregó.
Un Pérez que, alejado del ruido, firma en su
decimotercera temporada en F1 su mejor
clasificación en el mundial de pilotos,
superando el tercer lugar en el que finalizó
la pasada campaña.
El mexicano aterrizó en la F1 en 2011 y ha
pilotado para los equipos Sauber, McLaren,
Force India, Racing Point y Red Bull;
sumando 260 Grandes Premios, con 35
podios y seis victorias.
Clasificación de Sergio Pérez en el
campeonato de pilotos en sus trece
temporadas:
2011: 16º
2012: 10º.
2013: 11º.
2014: 10º.
2015: 9º.
2016: 7º.
2017: 7º.
2018: 8º.
2019: 10º.
2020: 4º.
2021: 4º.
2022: 3º.
2023: 2º.
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